
La structure du verbe et le présent de
l’indicatif
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Écoutez et faites les exercices 

Lien de la vidéo : https://youtu.be/od5wACAxRuY 

I. Indiquez si les informations suivantes sont vraies (V), ou fausses (F).

a)  Il est important de souligner que d’un point de vue structural un verbe possède trois parties. 
b)  Dans un verbe, le radical permet de comporter le sens et la signification du mot et la terminaison permet de comprendre les possibles variations du verbe.
c)  Grâce aux terminaisons, on peut déterminer le temps du verbe. 
d)  Tous les verbes en français possèdent les mêmes radicaux, ils ne peuvent pas changer, sinon le sens du verbe change aussi.
e)   En français, les verbes peuvent être classés dans trois groupes différents. 


[bookmark: _Hlk114342640][bookmark: _Toc30406956]II. Cochez la meilleure réponse pour chaque question.

1. Pour les verbes du premier groupe, on ajoute les terminaisons : 
 -e, -es, -e, -ons, -ez et -ent
 -is, -is, -it, -issons, -issez et -issent
 -ts, -ts, -t, -tons, -tez, -tent

2. La conjugaison de ces verbes est à mémoriser puisque ce sont des verbes irréguliers :
 être, avoir, aller, venir, prendre, pouvoir, vouloir, faire, dire et plaindre
 être, avoir, aller, venir, finir, pouvoir, vouloir, faire, dire et voir
 être, avoir, aller, venir, prendre, pouvoir, vouloir, faire, dire et voir

3. Les verbes terminés par -dre auraient les terminaisons suivantes : 
 -ds, -ds, -d, -ons, -ez, -ent
 -is, -is, -it, -issons, -issez et -issent
 -ts, -ts, -t, -tons, -tez, -tent

4. Les verbes terminés par -tre auraient les terminaisons suivantes : 
 -ds, -ds, -d, -ons, -ez, -ent
 -is, -is, -it, -issons, -issez et -issent
 -ts, -ts, -t, -tons, -tez, -tent

5. Les verbes terminés par -ir du troisième groupe auraient les terminaisons suivantes : 
 -is, -is, -it, -issons, -issez et -issent
 -s, -s, -t, -ons, -ez, -ent
 -ts, -ts, -t, -tons, -tez, -tent

6. Pour les verbes en –eindre, ils possèdent les terminaisons suivantes : 
 -ains,  -ains, -aint, -aignons, -aignez, -aignent 
 -eins, -eins, -eint, -eignons, -eignez, -eignent  
 -oins, -oins, -oint, -oignons, -oignez, -oignent 




7. Pour les verbes en –oindre, ils possèdent les terminaisons suivantes : 
 -ains,  -ains, -aint, -aignons, -aignez, -aignent 
 -eins, -eins, -eint, -eignons, -eignez, -eignent  
 -oins, -oins, -oint, -oignons, -oignez, -oignent 


[bookmark: _Toc30406979]III. Soulignez les erreurs dans ces phrases et corrigez à droite.

	1)  N’oublions pas les verbes irréguliers. 
	

	2) Ce sont les verbes dont le pronom est affecté par l’action qu’il a effectuée.
	

	3) Les verbes pronominaux possèdent une structure notamment similaire.
	

	4) L’auxiliaire change selon la personne
	

	5) …le premier nous serait un adjectif, et le deuxième serait le marqueur pronominal.
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